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【開催日時】  令和 4 年 6 月 21 日（火）9時 30 分から 11 時 30 分まで 

【開催場所】  銚子市役所 3 階庁議室 

【出 席 者】  真久委員、上野委員、木村委員、鏑木委員、星名委員 

        日暮委員、稲葉委員、鈴木委員、向後委員、橋本委員 

金尾委員、木村委員、飯田委員  （13 名出席） 

 （事 務 局）  飯笹企画課長、企画室 野口室長、佐々木主査 

 

【概  要】   

9 時 30 分から、市長あいさつ、職員・委員自己紹介に引き続き会議を開催 

（正副委員長選出） 

 委員の互選により、委員長 鏑木 正 委員・副委員長 金尾 記子 委員に決定 

 

【議  事】 

（１）銚子市男女共同参画計画（第 3次）取組状況について 

   

  銚子市男女共同参画計画（第 3次）に登載されている施策について、資料２を中心 

に、事務局から説明 

 

（委 員）非常にしっかり取り組まれているが、取組評価がオール C の事業について、

これは古いものとか必要がないものとか、あるいはそんなことないので、次

回の計画ではしっかり取り組んでいきたいなど、何かあればお伺いしたい。

例えば 25 番、39 番など。 

（事務局）25 番の外国人への情報提供については、銚子市国際交流協会で事業を実施し

ていますが、ＤＶ対策に限ると外国人だけの適切な情報を提供できなかった

ためこのような結果になっています。今後、どういった方向で取り組んでい

くか考えていきたい。39 番の家族協定の取組について、農業に関してはこの

家族協定が機能していますが、漁業に関しては馴染まないというのが現実で

す。今後、計画の見直しに合わせ別の方法を考えていきたい。 

（委 員）水産業の家族協定について、農業と水産業では業務形態が違うため、協定内

容が水産業にそぐわないことから、家族協定はなかなか難しい。別のアプロ

ーチについて考えていきたい。 

（事務局）47 番の女性活躍の協議会の設置については、現状としてはマンパワー不足と

いう面が強いので、次の計画を策定する際には、実現可能な計画を立ててい

きたい。 
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（委 員）事業番号 58 番の子育てフォーラムの開催について、2018 年は A、2019 年以

降 C、緊急財政対策により事業休止となっていますが、これは予算の関係で

すか。 

（事務局）まさしくそのとおりです。2019 年度から財政が厳しいことから緊急財政対策

ということで、5 年間は市独自で開催する事業は休止というような対策をと

っているためその影響で 2023 年度まで休止しています。 

 

（委 員）事業番号 76 番の婦人防火クラブ員の育成について、AACC でコロナの影響で

実施できなかったと思われますが、ZOOM などオンラインでの研修などは難し

いですか。 

（事務局）最近はオンラインでの講習なども実施されていますが、こちらの参加者はオ

ンラインでの対応がなかなか難しいと考えております。 

 

（２）意識調査結果について 

   

 昨年度実施した、「令和３年度新型コロナウイルス感染症による市民生活への影響調

査報告書」の結果について事務局から説明 

 

（委 員）この調査の調査対象者はどのように抽出したのですか。また、アンケートに

ついてどのように実施したのですか。 

（事務局）今回の調査は、無作為抽出で銚子市内に居住する満 18 歳以上の男女 2,500

人を住民基本台帳から標本を抽出。また、アンケートは郵送で、その中にオ

ンライン回答用 ID とパスワードを同封し、回答は郵送またはオンラインで

回収しました。 

（委 員）オンラインで回答が少ないですが、これは年代別でいくと若い人がオンライ

ンで回答したのですか。 

（事務局）その傾向が高いようですが、ご高齢の方でも、オンラインで回答されている

方は時々いました。 

 

（委 員）42 ページの感染拡大前と比べた働き方の変化について、その他が 28.2％と

大変多いのですが、その他の意見はどういった内容ですか。 

（事務局）こちらは、いろいろな意見が積み重なったもので、ご意見が多いものは項目

だてをしています。こちらの調査結果については、勤務日数が減ったという

項目が多く、テレワークの導入については低く、銚子の地域的特性が見受け

られました。 

 

（委 員）これは企画室で実態調査をしたのですか。ちょっと薄いかなと思う。 

（事務局）今回は、関係部分を抜粋した資料をご用意しました。全文は、銚子市ホーム

ページに掲載していますので、後程ご確認ください。 
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（３）銚子市男女共同参画計画（第 4次）策定方針及び予定について 

 

  計画策定の経過、計画見直しの考え方、市民意向の反映、今後のスケジュールにつ

いて事務局から説明 

 

（質疑なし） 

 

【その他】 

〇事務局 
今後の会議について、9月、12 月、2月頃で予定。 

〇千葉科学大学 
寄附型循環備蓄システム「OSUSOWAKE」事業について説明。 

〇銚子労働監督署 
配付資料の説明（労働行政のあらまし所管部分、父親と仕事と育児両立読本） 

〇銚子公共職業安定所 
配付資料の説明（労働行政のあらまし所管部分） 

〇銚子商工会議所 
 定年の延長や育児休業などの法律の改正について、各事業所への周知を実施。 
現在、コロナ禍のため、コロナ対策の補助金についての相談が多い。 

〇銚子水産事務所 
 後継者不足が問題となっているため、銚子・九十九里地域漁業就業相談会を今年初め

て開催するにあたり、周知活動を実施している。 
 食育のため銚子漁協所属の女性部が調理実習を開催。銚子の食文化を広めたい。 
〇海匝農業事務所 
 農業女子スキルアップセミナーを開催し、女性の農業の担い手を育成する。 
農業委員等の選定の際、女性リーダーとして推薦しても家族の理解が得られなかった

り、当事者が辞退したりするため、女性リーダーの人材育成の必要性を感じ、育成を

目指している。 
〇海匝保健福祉センター 
コロナウイルスは減少傾向にある。これからはコロナとどう付き合っていくのか課題

である。DX など様々な手法を使って対応していただきたい。 
〇委員 

・在宅ワークを推進するため、DX を積極的に推進すべき。 

・女性が会議に出席しやすい環境が必要。自営業のためハラスメントなど相談できると

ころがない。市民意識調査の結果をみると、女性の家事負担が大きい。男性は家事を

手伝うではなく分担するという考え方を持っていただきたい。 

・DV の現状をどのように把握しているか。 

                                    以上 


